

\*\*Leitbild (Manifest): KI & Menschlichkeit – das Sowohl-als-auch\*\*

\*Detlef Gumze\*

---

### ### Zwischen Welten – und mittendrin der Mensch

Ich lebe in einer Zeit, in der Technologie nicht mehr nur Werkzeug ist, sondern Partner. Künstliche Intelligenz verändert, wie wir denken, fühlen, entscheiden und führen. Ich habe erlebt, wie leicht man zwischen Faszination und Überforderung schwankt, wenn Technologie plötzlich nicht mehr bloß Werkzeug ist, sondern Gegenüber. In solchen Momenten spüre ich, dass es nicht nur um Effizienz geht – sondern um Haltung.

Vielleicht kennst du dieses Gefühl: einerseits staunen, was möglich wird, und gleichzeitig spüren, dass etwas Wesentliches verloren gehen könnte. Genau dort beginnt mein Wirken.

Ich stehe an der Schwelle zwischen zwei Welten – der inneren und der technologischen. Die eine fragt: \*Wer will ich sein?\*

Die andere: \*Wie will ich wirken im Zeitalter der Systeme?\*

Wenn ich mit Unternehmerinnen oder Führungskräften arbeite, erlebe ich oft, wie sie zwischen zwei Realitäten schwanken: dem Wunsch nach Tiefe und dem Druck, Schritt zu halten.

Und manchmal spüre ich, wie sehr sie sich danach sehnen, wieder bei sich selbst anzukommen. In solchen Momenten verändert sich etwas.

Ich begleite Menschen, wenn sie ihren eigenen Führungsraum neu entdecken. Genau dort entsteht neue Führung – bewusst, menschlich, echt.

Mein Weg liegt im Sowohl-als-auch: bewusst gestalten, statt blind reagieren. Technik nutzen, ohne mich ihr zu unterwerfen. Mensch bleiben, während die Welt sich neu codiert.

---

### ### Meine Haltung

Ich bin Empath – im besten Sinne des Wortes. Ich spüre, was Systeme nicht messen können: Resonanz, Haltung, Sinn.

In Gesprächen nehme ich oft wahr, was unausgesprochen bleibt – die Spannungen zwischen Menschen, unausgeglichene Energien, das, was im Raum mitschwingt.

Ich erkenne, wenn Worte nicht mit dem Inneren übereinstimmen, wenn Beziehungen sich verkrampfen oder wenn Führung ins Funktionieren kippt.

Genau dort beginne ich meine Arbeit: diese Resonanz wieder fühlbar zu machen, damit Vertrauen, Klarheit und Zusammenarbeit neu entstehen können.

Diese Haltung trägt mein Tun. Sie bildet den Kern dessen, was ich in die Welt bringe – und erklärt, warum ich KI nicht als Technikthema sehe, sondern als Bewusstseinsfrage.

\*\*1. Bewusst gestalten\*\*

KI ist kein Schicksal, sondern Spiegel. Sie zeigt, was wir ihr geben: Werte, Klarheit, Verantwortung. Wenn wir sie mit Bewusstsein füttern, wird sie Werkzeug der Entfaltung – nicht der Entfremdung.

Wenn ich mit einem Team arbeite, beginne ich selten mit Tools, sondern mit einer Frage: \*Was soll diese Technologie für euch ermöglichen?\* Erst wenn das klar ist, kann KI sinnvoll wirken.

#### \*\*2. Menschlich führen\*\*

Führung in dieser Zeit braucht mehr Stille als Lautstärke. Mehr Präsenz als PowerPoint. Ich begleite Menschen, die mutig genug sind, Unsicherheit auszuhalten und dennoch zu gestalten – mit Herz und Verstand.

Führung ist für mich kein Titel, sondern die Fähigkeit, innerlich stabil zu bleiben, wenn Systeme sich verändern.

#### \*\*3. Energie folgt Aufmerksamkeit\*\*

Was wir beachten, wächst. Wenn wir unsere Aufmerksamkeit auf Sinn, Mitgefühl und schöpferische Möglichkeiten richten, entsteht Zukunft, die trägt.

Manchmal genügt es, die Perspektive zu wechseln: weg vom „Wie?“ hin zum „Wofür?“ – und plötzlich verändert sich die Energie im Raum.

---

#### ### Beispiele aus der Praxis

Eine Unternehmerin Ü55, die sich fragte, ob sie noch gebraucht wird – bis sie entdeckte, wie KI ihr Routinearbeit abnimmt und ihr Zeit für echte Führung schenkt. Sie erkannte, dass Führung nichts mit Kontrolle zu tun hat, sondern mit Vertrauen.

Ein Berater, der Angst vor Automatisierung hatte – bis er erlebte, dass KI ihm hilft, klarer zu kommunizieren und tiefer zuzuhören.

Ein Team, das überfordert war – bis es lernte, gemeinsam zu reflektieren, statt nur zu reagieren. Diese Momente zeigen: Wenn Menschen verstehen, dass sie bleiben dürfen, auch wenn sich alles verändert, dann beginnt Transformation wirklich.

---

#### ### Meine Vision – und unsere gemeinsame Aufgabe

Ich glaube an eine Zukunft, in der Technologie der Menschlichkeit dient – nicht umgekehrt.

Eine Welt, in der Maschinen rechnen und Menschen fühlen.

Und in der beides gebraucht wird, um wahrhaft Neues zu erschaffen.

Vielleicht ist das auch deine Sehnsucht: zu gestalten, statt getrieben zu werden. Bewusst zu führen, statt zu funktionieren. Verantwortung zu übernehmen – nicht nur für Ergebnisse, sondern für Energie, Sinn und Wirkung.

Wir alle stehen am Anfang einer neuen Bewusstseinskultur. Ich möchte dazu beitragen, dass wir KI nicht als Bedrohung, sondern als Spiegel unserer Fähigkeit begreifen, zu lernen, zu wachsen

und zu verbinden.

Dieser Weg ist nicht fertig. Aber ich bin bereit, ihn mit offenen Augen, offenem Herzen und in Verbundenheit zu gehen – gemeinsam mit allen, die sich dieser Aufgabe stellen.

---

\*Detlef Gumze\*

Integraler Coach, KI-Berater, Brückenbauer (Mensch)